

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 98 (2001)
Heft: 3

Rubrik: Société genevoise d'apiculture

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société genevoise d'apiculture

Un peu d'histoire

Le 15 mai 1881, une vingtaine de personnes envisagent la fondation d'une société locale d'apiculture.

Le 1^{er} mai 1886, une dizaine d'apiculteurs décident la fondation, qui sera concrétisée le 5 juillet lors d'une assemblée préliminaire, et qui portera le nom de « Section du pied du Salève de la Société d'apiculture de Suisse romande » avec les sections de Lausanne et de Moudon. Ladite société, alors présidée par Louis Fusay, comporta 267 membres.

Le 3 novembre 1886, première assemblée générale ; le nouveau nom est « Section genevoise de la Société d'apiculture de Suisse romande ». Les membres fondateurs sont MM. Gysler, Dr Hénon, Mayerat, Châtillon, Delay, Louis Fusay, Chevigny, Gavillet et Crépieux-Jamin (collaborateur de Ed. Bertrand, qui annonce un don de Fr. 50.– pour l'achat d'ouvrages apicoles, départ de notre bibliothèque toujours vivante).

En 1910, la société change à nouveau de nom et devient « Société genevoise d'apiculture », nom qui ne changera plus jusqu'à nos jours.

Les pionniers

Le passé apicole genevois compte quelques apiculteurs et naturalistes de renom, parmi lesquels François Huber, l'aveugle clairvoyant qui conçut la ruche à feuillets au XVIII^e siècle, pour pouvoir faire ses observations, dont la mise en évidence de la parthénogénèse partielle ; E. Bertrand, membre fondateur de la Société romande d'apiculture ; Louis Fusay, génial inventeur qui perfectionna considérablement le matériel apicole et qui réalisa, entre beaucoup d'autres, un pavillon décagonal démontable et remontable en deux heures à un autre endroit, dont il reste un exemplaire à Jussy (modifié, fixisé et agrandi).

Plus près de nous

C'est pendant les années de guerre que la société compta le plus grand nombre d'adhérents avec 667 apiculteurs en 1944 ! Notre société compte aujourd'hui 212 membres actifs, 7 membres d'honneur, 2718 ruches réparties sur le canton. La production de miel (déclarée et contrôlée) pour l'année 2000 est de 32 200 kilos.

Nous constatons ces dernières années une sensible diminution de nos effectifs. Malgré cela, notre société est dynamique ; nous organisons, chaque année, durant la saison apicole, des cours d'initiation et des cours d'élevage qui contribuent largement au renouvellement des membres.

Nous avons un site Internet, <http://www.club-association.ch/apigeneve> qui nous permet de diffuser nos activités à travers de nouveaux canaux d'informations. Nous avons passablement de questions concernant notre société, nos activités par ce biais, et sommes persuadés que c'est aussi un moyen de recruter de nouveaux membres.

Notre programme annuel est jalonné par nos assemblées mensuelles qui ont lieu chaque deuxième lundi du mois. Durant les mois de juin, juillet et août, nos réunions se tiennent à l'extérieur, dans le rucher de l'un ou l'autre de nos



apiculteurs qui nous font la gentillesse de nous recevoir. Ces réunions bénéficient d'une bonne participation et réunissent environ une quarantaine d'entre nous à chaque fois. Nous comptons également quelques voisins vaudois et français parmi nos fidèles.

Nous sommes présents dans quelques manifestations, notamment avec nos voisins de la section de Nyon au mois d'août avec le Musée de Chiblin et la vogue de Carouge, qui attire la foule au mois de septembre. Ces manifestations ont l'avantage incomparable de faire connaître l'apiculture et les produits de la ruche à un très large public, de plus en plus attiré par les produits du terroir, et bien sûr non frelatés par l'industrie de l'alimentation.

Avec moins de cinq kilomètres de frontière nous reliant à la Suisse, notre canton-ville est pratiquement entièrement enclavé entre les départements français de l'Ain et de la Haute-Savoie.

Depuis longtemps, année après année, nos contacts avec les sociétés et syndicats apicoles français s'intensifient et se développent. Des amitiés se nouent, ce qui contribue à nous préparer, les uns et les autres, aux bouleversements que va connaître notre région, sur les plans de l'économie et de l'urbanisme, dans la prochaine décennie. Nous avons appris à penser « région », et nous sommes bien décidés à continuer dans cette voie, la meilleure pour nos abeilles !

Pour terminer, apiculteurs qui lisez cet article, n'hésitez pas à nous contacter si vos pas vous conduisent à Genève, nous nous ferons un plaisir de vous accueillir lors de nos assemblées mensuelles.





Musée national suisse
Château de Prangins

Découvrir l'histoire de la Suisse aux XVIII^e et XIX^e siècles dans un cadre enchanteur.

Les aspects culturels, économiques, politiques et sociaux de la vie quotidienne se retrouvent à travers les objets, les écrits et les multimédias.

Le jardin potager – véritable conservatoire des fruits et légumes de cette période – et le magnifique parc permettent aux visiteurs de se promener et de se détendre.

Accessible durant les heures d'ouverture du Musée et doté d'une agréable terrasse, le Café du Château propose une restauration chaude et froide.

Heures d'ouverture: 10 h-17 h, fermé le lundi,
tél. + 41 22 994 8890

Café du Château: tél. + 41 22 361 4658

Pollen
CONGELÉ
A L'ÉTAT FRAIS

- Dynamisant
- Régénérant
- Protecteur

Percie du Sert



LE NOUVEAU PROCÉDÉ

Le procédé de conservation est destiné à préserver les fermentations vivants du pollen. Ces fermentations très puissantes, produits par l'abeille, servent à protéger le pollen dans la ruche. Dès la récolte, le pollen est mis en congélation. Il est ensuite conditionné sous atmosphère contrôlée pour le transport (**dépôt de brevet: BOPI N° 2719453**). Ce mode de conservation garantit une **concentration élevée de fermentations vivantes**, et une **protection des éléments essentiels** du pollen.

SANTÉ NATURE DIFFUSION
Case postale 298 – CH-1225 CHÊNE-BOURG

